

Liebe Malakologinnen und Malakologen,
in drei Wochen findet die Jahrestagung der Deutschen Malakozoologischen Gesellschaft als Online-Tagung statt. Dies ist auch für Nichtmitglieder und Gäste eine sehr gute Gelegenheit, ohne weite Reise und Kosten teilzunehmen und wir möchten Sie wie auch alle anderen Interessierten sehr herzlich einladen. Da der World Congress of Malacology 2022 in München stattfindet, beachten Sie bitte auch unbedingt den Einführungsvortrag am Freitagabend:

Jahrestagung der Deutschen Malakozoologischen Gesellschaft - online
21.05.2021 bis 22.05.2021

Die Tagung wird durch einen grundlegende Fragen beantwortenden und aufwerfenden Abendvortrag von Prof. Dr. Gerhard Haszprunar „Das neue System der Gastropoda: Fakten, Hypothesen und Fragezeichen“ am Freitag, den 21. Mai 2021 eröffnet.

Das ganztägige Vortragsprogramm am Sonnabend, den 22. Mai, umfasst bisher Beiträge von (alphabetisch) Sonja Bamberger, Prof. Dr. Bernhard Hausdorf, Hans-Jürgen Hirschfelder, Dr. Marco Thomas Neiber, Dr. Carsten Renker, Dr. Heike Reise, Dr. Ira Richling, Dr. Christiane Richter, Claudia Tluste, Dr. Benedikt Wiggering und Prof. Dr. Thomas Wilke.

Ohne schon genaue Titel zu verraten, wird das Programm sehr vielfältige Themenbereiche umfassen, von Schnecken und dem Klimawandel über andere anthropogene Wirkungen auf Schnecken und die Veränderung ihrer Lebensgemeinschaften, weitere Erkenntnisse zu Mechanismen der Entstehung der Diversität, die Analyse von eingewanderten Arten mittels genetischer Marker, neues zu Systematik und Phylogenie verschiedener Gruppen bis hin zur Nutzung der leeren Schneckengehäuse durch andere Tiergruppen. Außerdem wird zum Stand der Neubearbeitung der Roten Liste Binnenmollusken Deutschlands und der Entwicklung eines Portals für deutschlandweite Verbreitungsdaten berichtet.

Noch sind wenige Vortragszeiten frei und Anmeldungen von weiteren Beiträgen (20 min incl. Diskussion) sind höchst willkommen.

An dieser Stelle möchten wir zusätzlich das neue Format (virtuell sehr gut zu realisieren!) von Super-Kurvvorträgen (strikt 5 min!) anbieten: Hier können laufende Projekte, spannende Funde, kleine Forschungsprojekte etc. kurz und bündig vorgestellt werden – was bei entsprechenden Beiträgen einen äußerst informativen und abwechslungsreichen Bestandteil bilden kann – das möchten wir gerne zusammen ausprobieren – wir bitten um Anmeldungen!

Damit wir planen und Sie rechtzeitig mit Zugangsdaten und den notwendigen Informationen versorgen können (die Tagung findet als Zoom-Meeting statt), bitten wir um schnelle Anmeldung, bitte bis spätestens 16.05.2021.

Für Nachzügler findet sich sicher eine Lösung, aber eine zeitnahe formlose Anmeldung per e-mail an dmg2021@mollusca.de erleichtert uns die Arbeit.

Herzliche Grüße, auch im Namen des Vorstands und der Mitglieder der DMG -
Ihr Vollrath Wiese
(Deutsche Malakozoologische Gesellschaft, 1. Vorsitzender)